

# Arias no hizo ceder a Daniel Ortega

Por Danilo Arias Madrigal, enviado especial de La República.

MANAGUA. El Presidente Arias no hizo ceder al Comandante Ortega en sus puntos de vista sobre Centroamérica.

En las conversaciones de Arias y Ortega quedó claro que el mandatario nicaraguense mantiene que "El Grupo de Contadora" debe participar plenamente en el proceso de paz de la región centroamericana. Reiteró que el Plan Arias de Paz es un buen instrumento para la región pero debe enmarcarse dentro de Contadora, como algo adicional del Acta de Pacificación y Cooperación de Contadora y no como algo fuera de este proceso.

Los puntos, de Ortega son estos:

Sobre el Plan en sí Ortega mostró algunas diferencias en cada uno de los puntos.

Ortega ve la democracia diferente y así se lo hizo saber a Arias. En términos generales, Ortega sostuvo ante Arias los mismos puntos que sostuvo en la cita de Esquipulas de mayo de 1986 en la histórica ciudad, al pie del Cristo Negro.

1. Nicaragua es una democracia y como tal no tiene que democratizarse. Está en el

proceso de la más pura democratización de Centroamérica. *JK-27-7-87*

2. Nicaragua no puede desarmarse porque está siendo atacada por una potencia mundial como es Estados Unidos.

3. Nicaragua no tiene por qué pedir permiso para escoger sus amistades y puede tener relaciones con quien quiera, Cuba, la URSS, Alemania Oriental, etc.

4. El proceso de la revolución sandinista es irreversible.

5. Nicaragua ayudará en lo que esté a su alcance en las luchas de otros pueblos por desatarse del yugo imperialista.

6. No acepta lecciones de democracia de nadie ni en lo que respecta a elecciones, ya que las tuvo hace más de dos años.

**Resultado:** no cambió nada la posición de Nicaragua que mantiene que es un país en pleno desarrollo y que seguirá su rumbo.

Sobre el Plan Arias de Paz, Ortega expresó un apoyo, entre comillas, porque si se analiza punto por punto, en realidad no apoya nada.

Arias vino a Managua a lo que vino, a ver cómo estaba la situación con Ortega.

Arias no se mostraba entusiasmado esta noche tras la visita a Nicaragua.

Solamente los hechos de los próximos días dirán la última palabra en todo esto de la paz en la región centroamericana.

## Tenacidad:

Arias es tenaz y esta noche se reunirá con el presidente Azcona de Honduras.

Yo diría que Arias vino a Managua a oír en persona, de parte de Ortega, lo que ya esperaba oír y ni Arias va a convencer a Ortega ni Ortega va a convencer a Arias.

Ortega estaba en su casa; fue cordial y cortés con el visitante.

Es la política: ese arte de la hipocresía y el engaño. Es la política: donde todo se vale.



Momento en que el canciller Rodrigo Madrigal Nieto abordaba el avión mexicano en que la comitiva presidencial viajó a Managua. (Castillo)